

# DEPARTAMENTO DE COMUNICACIONES

## RESUMEN DE ACTIVIDADES MÁS RELEVANTES NOVIEMBRE 2022



## **Instituto Agrario Dominicano**

### **Departamento de Comunicaciones**

Informe de noticias publicadas en el portal web durante el mes de NOVIEMBRE del 2022.

En el mes de noviembre, nuestro departamento de Comunicaciones ha dado una cobertura a varias actividades: que incluyen; reunión virtual internacional Jornada de afiliación de parceleros, preparación de tierras, acción todas sus gerencias ante vaguada, asistencia gubernamental para damnificados de vaguada, entrega de cheques a productores, entrega títulos definitivos, Feria de Muebles y Electrodomésticos, entre otras actividades importantes.

Como resultado hemos publicado un total de 22 notas de prensa, las cuales han sido enviadas a los diferentes periódicos impresos y digitales, también publicadas en nuestras redes sociales y en nuestro portal web.

# IAD y DIGERA continúan Jornada de afiliación de parceleros al SENASA en Nagua

<https://iad.gob.do/iad-y-digera-continuan-jornada-de-afiliacion-de-parceleros-al-senasa-en-nagua/>



**1 noviembre, 2022**

**NAGUA, María Trinidad Sánchez:** El Instituto Agrario Dominicano (IAD) y la Dirección General de Riesgos Agropecuarios (DIGERA) continuaron sus jornadas de afiliación al Seguro Nacional de Salud subsidiado (SENASA), mediante un convenio tripartito entre las entidades, inscribiendo a decenas de productores en la comunidad de Los Limones de este municipio, con el objetivo de garantizar la salud de los parceleros de la Reforma Agraria y sus familiares en todo el país.

En representación del director general, Francisco Guillermo García, participó el encargado del Departamento de Desarrollo Social del IAD, Romer Arnaud, quien sostuvo que con esta iniciativa se siguen los lineamientos del presidente Luis Abinader de respaldar la salud a través del subsidio a estos planes médicos que se darán a los parceleros y dependientes en los diferentes centros de la salud.

---

# IAD continua preparación de tierras en Santiago



<https://iad.gob.do/iad-continua-preparacion-de-tierras-en-santiago/>

**2 noviembre, 2022**

**SANTIAGO:** El Instituto Agrario Dominicano (IAD), por instrucciones de su director general, Francisco Guillermo García, continua preparando miles de tareas de tierras de manera gratuita en todo el sector reformado de la geografía nacional.

En esta ocasión vuelve y le toca a la gerencia 9 de esta ciudad de Santiago continuar llevando esa alegría a los productores y parceleros de Reforma Agraria, ahora en el asentamiento campesino AC-240, Villa Bao, una zona totalmente productiva donde se cosechan importantes rubros de ciclo corto tales como yuca, batata, habichuela, vegetales orientales, así como el plátano y otros productos de la dieta diaria.

---

# IAD continúa con el programa de preparación de 320,000 tareas de tierra para la siembra a nivel nacional



<https://iad.gob.do/iad-continua-con-el-programa-de-preparacion-de-32000-tierra-para-la-siembra-a-nivel-nacional/>

**4 noviembre, 2022**

**SANTO DOMINGO:** El Instituto Agrario Dominicano (IAD) informó este viernes la continuación de su programa de preparación gratuita de tierras gratuitas, para la siembra de rubros en diferentes regiones, con la intención de apoyar a los pequeños productores en el proceso de cultivo y posterior comercialización de sus cosechas.

Los trabajos, que superan las 200 mil tareas, forman parte de un programa llevado a cabo por el director de la entidad, Francisco Guillermo García, siguiendo los lineamientos del presidente de la República, Luis Abinader, el cual consiste en seguir uniendo esfuerzos para llevar el máximo apoyo al campo, con la finalidad de garantizar la seguridad alimentaria del país.

---

# IAD pone en acción todas sus gerencias ante vaguada sobre el país

<https://iad.gob.do/iad-pone-en-accion-todas-sus-gerencias-ante-vaguada-sobre-el-pais/>



**6 noviembre, 2022**

**SANTO DOMINGO:** El director general del Instituto Agrario Dominicano (IAD), Francisco Guillermo García, alertó a todos los gerentes y supervisores de la institución para que se mantenga en actitud preventiva ante el paso de una vaguada que ha provocado lluvias intensas en todo el territorio nacional, con daños en caminos interparcelarios en zonas como Guayubín, de la provincia Montecristi.

Un comunicado del Departamento de Comunicaciones del IAD indica que el director García recibió informaciones directas de los responsables de las gerencias regionales y provinciales de Montecristi, San Francisco de Macorís, Nagua, Villa Altagracia y Hato Mayor, entre otras, en coordinación con el ingeniero Leo Colón, encargado de Producción del organismo rector de la Reforma Agraria.

---

## Director del IAD encabeza en poblado de La Victoria asistencia gubernamental para damnificados de vaguada

<https://iad.gob.do/director-del-iad-encabeza-en-poblado-de-la-victoria-asistencia-gubernamental-para-damnificados-de-vaguada/>



6 noviembre, 2022

**SANTO DOMINGO:** Como parte de las iniciativas del presidente Luis Abinader en beneficio de los damnificados de la vaguada que afectó al país en las últimas horas, el director del Instituto Agrario Dominicano (IAD), Francisco Guillermo García, encabezó este sábado los trabajos de asistencia social en beneficio de moradores de sectores vulnerables del distrito municipal de La Victoria, en Santo Domingo Norte.

En un recorrido por las zonas afectadas, el director García estuvo acompañado del alcalde de La Victoria Miguel Saviñón (El Gringo), la diputada Lucrecia Santana Leyba, Eduardo Reynoso, director de la Defensa civil; Javier Paulino, del Cuerpo de Bomberos; Luis Freddy Guzmán, del Fondo Especial para el Desarrollo Agropecuario (FEDA); Juan María Hernández, Paola Herrera, Johnny Silva, Pedro Rojas y Nelsy Adames, entre otros dirigentes zonales.

---

## Director del IAD lleva soluciones junto a otros funcionarios a zonas de La Victoria afectadas por vaguada

<https://iad.gob.do/director-del-iad-lleva-soluciones-junto-a-otros-funcionarios-a-zonas-de-la-victoria-afectadas-por-vaguada/>



**7 noviembre, 2022**

**SANTO DOMINGO:** Como parte de las iniciativas del presidente Luis Abinader en beneficio de los damnificados de la vaguada que afectó al país en las últimas horas, el director del Instituto Agrario Dominicano (IAD), Francisco Guillermo García, encabezó este sábado los trabajos de asistencia social en beneficios de moradores de sectores vulnerables del distrito municipal de La Victoria, en Santo Domingo Norte.

En un recorrido por las zonas afectadas, el director García estuvo acompañado del alcalde de La Victoria Miguel Saviñón (El Gringo), la diputada Lucrecia Santana Leyba, Eduardo Reynoso, director de la Defensa Civil; Javier Paulino, del Cuerpo de Bomberos; Luis Freddy Guzmán, del Fondo Especial para el Desarrollo Agropecuario (FEDA); Juan María Hernández, Paola Herrera, Johnny Silva, Pedro Rojas y Nelsy Adames, entre otros dirigentes zonales.

---

# IAD informa ganadores elecciones para Comisión de Ética

<https://iad.gob.do/iad-informa-ganadores-elecciones-para-comision-de-etica/>



9 noviembre, 2022

**SANTO DOMINGO:** El comité electoral del Instituto Agrario Dominicano (IAD) dio a conocer los ganadores de las elecciones celebradas el pasado martes para elegir a los miembros de la Comisión de Ética del organismo, proceso en el que participaron centenares de sus servidores, encabezados por el director general Francisco Guillermo García, en la sede central de esta capital.

Los datos fueron revelados por José Altagracia Sánchez Prensa, encargado del departamento de Libre Acceso a la Información del IAD, quien resaltó que la institución cumple con el Decreto presidencial 143-17, que crea La Dirección General de Ética e Integridad Gubernamental (DIGEIG) como ente regulador en materia de ética, transparencia, gobierno abierto, lucha contra la corrupción, conflicto de intereses y libre acceso a la información en el ámbito administrativo gubernamental.

---

## Director IAD entrega cheques por RD\$22,889,000.00 a productores de Hato Mayor afectados por huracán Fiona

<https://iad.gob.do/director-iad-entrega-cheques-por-rd22889000-00-a-productores-de-hato-mayor-afectados-por-huracan-fiona/>



**10 noviembre, 2022**

**HATO MAYOR:** El director general del Instituto Agrario Dominicano (IAD), Francisco Guillermo García, entregó este jueves cheques por un monto de RD\$22,889,000.00, a 726 productores establecidos en asentamientos de la Reforma Agraria en esta provincia afectados por el huracán Fiona, en cumplimiento con el compromiso asumido por el presidente Luis Abinader con el sector agropecuario tras el paso del fenómeno atmosférico.

Al hacer entrega de los aportes del gobierno a los parceleros damnificados de Fiona en Hato Mayor, García destacó el interés del gobernante en la recuperación de las zonas devastadas, en torno a las cuales se realizó un levantamiento de los daños provocados por la tormenta, previo a las ayudas oficiales que incluyeron los cheques entregados durante un acto celebrado en el Palacio de la Gobernación provincial.

---

## Director IAD realiza recorrido de supervisión del Censo en comunidades de Santo Domingo Norte

<https://iad.gob.do/director-iad-realiza-recorrido-de-supervision-del-censo-en-comunidades-de-santo-domingo-norte/>



**11 noviembre, 2022**

**SANTO DOMINGO NORTE:** El director general del Instituto Agrario Dominicano (IAD), Francisco Guillermo García, realizó este jueves por esta zona un recorrido de supervisión del Censo Nacional de Población y Vivienda, en cumplimiento de las instrucciones impartidas por el presidente Luis Abinader destinadas a que todos los funcionarios del gobierno contribuyan con la ejecución satisfactoria de las jornadas que encabeza la Oficina Nacional de Estadísticas.

Después de 12 años de retraso, el recurso fundamental para conocer los indicadores de crecimiento poblacional en la República, Dominicana, el presente gobierno se ha empeñado en la realización del censo, iniciado este jueves 10 de noviembre hasta el próximo día 23 de los corrientes.

---

## Director IAD acompaña al presidente Abinader entrega 2,631 títulos definitivos de propiedad en Consuelo

<https://iad.gob.do/director-iad-acompana-al-presidente-abinader-entrega-2631-titulos-definitivos-de-propiedad-en-consuelo/>



**12 noviembre, 2022**

**CONSUELO, San Pedro de Macorís:** El director general del Instituto Agrario Dominicano (IAD), Francisco Guillermo García, acompañó este sábado al presidente Luis Abinader en el acto de entrega de 2,631 títulos definitivos de propiedad a igual número de personas, habitantes de aproximadamente 20 barriadas este distrito municipal de la región Oriental.

Los trabajos para dotar de documentación a los beneficiarios se realizaron en coordinación con la Unidad Técnica Ejecutora de Titulación de Terrenos del Estado (UTECT), dirigida por el licenciado Mérido Torres.

# IAD ofrece talleres para el proceso de transformación durante la primera quincena de noviembre

<https://iad.gob.do/iad-ofrece-talleres-para-el-proceso-de-transformacion-durante-la-primera-quincena-de-noviembre/>



**14 noviembre, 2022**

**SANTO DOMINGO:** El Instituto Agrario Dominicano (IAD), ofreció talleres dentro del proceso de transformación que vive el organismo con expertos de prestigio internacional, en actividades encabezadas por su director general, Francisco Guillermo García.

Los especialistas Paulo Araya Solís, nacido en Costa Rica, residente en República Dominicana y Rolando Jurado, venezolano establecido en Argentina, profundizaron en torno a los temas “Sensibilización Sobre transformación y cambio del sector Reformado” e “Inteligencia Emocional”.

---

# Director IAD visita Feria de Muebles y Electrodomésticos organizada por COOPNAPA

<https://iad.gob.do/director-iad-visita-feria-de-muebles-y-electrodomesticos-organizada-por-coopnapa/>



15 noviembre, 2022

**SANTO DOMINGO:** El director general del Instituto Agrario Dominicano (IAD), agrónomo Francisco Guillermo García, visitó este lunes la “Feria de Muebles y Electrodomésticos” organizada por la Cooperativa de Servicios Múltiples de Profesionales Agropecuarios (CONAPA) en el parqueo de la sede central del organismo.

Las ventas de electrodomésticos a precios cómodos y con facilidades se iniciaron a tempranas horas de la mañana, dirigida a empleados de esta institución.

---

# Director IAD entrega cheques por RD\$18,273,000.00 a productores de Nagua afectados por huracán Fiona

<https://iad.gob.do/director-iad-entrega-cheques-por-rd18273000-00-a-productores-de-nagua-afectados-por-huracan-fiona/>



**15 noviembre, 2022**

**NAGUA, María Trinidad Sánchez:** El director general del Instituto Agrario Dominicano (IAD), Francisco Guillermo García, entregó este martes cheques por un monto de RD\$18,273,000.00, a 466 productores establecidos en esta zona del Nordeste damnificados del huracán Fiona, en cumplimiento con el compromiso asumido por el presidente Luis Abinader con el sector agropecuario tras el paso por el país del fenómeno atmosférico.

La entrega en Nagua se realizó a menos de una semana de que 726 parceleros damnificados de Hato Mayor, en el Este del país, se beneficiaran con RD\$22,889,000.00, por la misma iniciativa presidencial.

---

# IAD Y UTECT realizan Lanzamiento Plan de Titulación en Hato Mayor

<https://iad.gob.do/iad-y-utect-realizan-lanzamiento-plan-de-titulacion-en-hato-mayor/>



**17 noviembre, 2022**

**HATO MAYOR:** El Instituto Agrario Dominicano (IAD), junto a la Unidad Técnica Ejecutora de Titulación de Terrenos del Estado (UTECT), realizaron este martes el Lanzamiento del Plan Nacional de Titulación Definitiva en el municipio Hato Mayor del Rey, donde se proyecta entregar unos 800 certificados de títulos, en beneficio de más de 3 mil personas que ocupan viviendas y solares en los proyectos, Parcelas 12-C del Distrito Catastral 06; 43 del Distrito Catastral 2, Los Guayuyos, Las Palmillas, La Jagua, La China, Villa Naranjo, comunidades de esta provincia.

En representación del director del IAD, Francisco Guillermo García, habló el encargado del Departamento de Titulación, Isidro Ramírez, quien destacó informó que esta iniciativa tiene como objetivo principal reafirmar el compromiso del presidente Luis Abinader de seguir titulando todos los sectores humildes el país que habitan terrenos del Estado.

---

# IAD integra a federaciones y asociaciones agrarias al proceso de cambios del Sector Reformado

<https://iad.gob.do/iad-integra-a-federaciones-y-asociaciones-agrarias-al-proceso-de-cambios-del-sector-reformado/>

**19 noviembre, 2022**

**SANTO DOMINGO:** En una actividad encabezada por su director general, Francisco Guillermo García, el Instituto Agrario Dominicano (IAD) ofreció este sábado el Curso Taller “Armando las Piezas para el Proceso de Sensibilización y Cambio del Sector Reformado”, dirigido a miembros de Asociaciones y Federaciones, entre las que se destaca la federación de Ligas Agrarias Campesinas (FEDELAC).

Al pronunciar las palabras de apertura en la jornada de capacitación, el director García proclamó que por orientaciones del presidente Luis Abinader, el IAD ha entrado en un proceso de cambio que culminará convirtiéndolo en un organismo de desarrollo rural, de manera que los parceleros y pequeños productores se conviertan en empresarios agrícolas, para lo que necesitan integrarse en cooperativas, capacitarse y superar la pobreza.

---

R

A

IAD

# IAD y PROPEEP firman acuerdo en beneficio del sector agrícola reformado

<https://iad.gob.do/iad-y-propeep-firman-acuerdo-en-beneficio-del-sector-agricola-reformado/>



**21 noviembre, 2022**

**SANTO DOMINGO:** El director general del Instituto Agrario Dominicano (IAD), Francisco Guillermo García y el ministro encargado de la Dirección General de Proyectos Estratégicos y Especiales de la Presidencia (PROPEEP) José Leonel (Neney) Cabrera Abud, suscribieron este lunes un acuerdo de Asistencia Técnica, mediante la asesoría del Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA), con el objetivo de avanzar en el proceso de transformación y cambio que lleva a cabo la entidad rectora de la Reforma Agraria.

Al intervenir en la actividad, el director del IAD destacó que el convenio, con una duración de dos años, forma parte de la estrategia del presidente de la República, Luis Abinader, de fomentar una nueva economía rural en el sector reformado, convirtiendo a los parceleros en empresarios agrícola.

---

# IAD y UTECT realizan Lanzamiento del Plan Nacional de Titulación Definitiva en Azua

<https://iad.gov.do/iad-y-utect-realizan-lanzamiento-del-plan-nacional-de-titulacion-definitiva-en-azua/>



**23 noviembre, 2022**

**Guayabal, Azua:** El Instituto Agrario Dominicano (IAD) y la Unidad Técnica Ejecutora de Titulación de Terrenos del Estado (UTECT), realizaron este miércoles el Lanzamiento del Plan Nacional de Titulación Definitiva correspondiente a las parcelas 116 y 579, del Distrito Catastral No. 02 de este municipio, con una proyección de entregar 800 certificados de títulos definitivos en esta primera etapa, impactando directamente más de 3 mil personas de la provincia.

En representación del director del IAD, Francisco Guillermo García, José Cedeño, subdirector administrativo, informó que esta iniciativa forma parte del Programa que ejecuta el gobierno del presidente Luis Abinader en todo el país, destinado a llevar seguridad a las familias dominicanas que ocupan predios agrícolas sin la documentación que les acredite como auténticos propietarios de sus inmuebles.

---

# IAD hace un llamado a la sensibilización frente a la violencia contra la mujer

<https://iad.gob.do/iad-hace-un-llamado-a-la-sensibilizacion-frente-a-la-violencia-contra-la-mujer/>



**25 noviembre, 2022**

**SANTO DOMINGO:** A propósito de celebrarse este 25 de noviembre, el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, el director general del Instituto Agrario Dominicano (IAD), Francisco Guillermo García, exhortó este viernes al personal de la institución y a toda la población, respetar y trabajar por la equidad de género en la sociedad.

Junto a varios miembros importantes de la institución, García enfatizó que es posible que la creciente violencia de género en la sociedad tenga relación con el estrés que sufren muchas mujeres en los centros laborales.

---

# IAD continúa afiliación a parceleros al SENASA subsidiado en Dajabón

<https://iad.gob.do/iad-continua-afiliacion-a-parceleros-al-senasa-subsidiado-en-dajabon/>



**28 noviembre, 2022**

**DAJABÓN:** El Instituto Agrario Dominicano (IAD), a través de su departamento de Desarrollo Social, continuó en la comunidad de Guayajayuco las jornadas de afiliación de parceleros al Régimen de Salud Subsidiado (SENASA), con la finalidad de garantizar la salubridad del sector reformado en todo el país.

La nueva actividad fue encabezada por el encargado del departamento de Desarrollo Social del IAD, Romer Arnaud, quien dijo estar cumpliendo con disposiciones del director general, Francisco Guillermo García, de importantizar la salud de cada productor agrícola y su familia.

---

# IAD entrega 320 títulos provisionales de propiedad en Villa Altagracia

<https://iad.gob.do/19569-2/>



**29 noviembre, 2022**

**VILLA ALTAGRACIA:** El Instituto Agrario Dominicano (IAD), entregó este jueves 320 títulos provisionales a igual número de productores, impactando positivamente a unas 800 personas pertenecientes a los parajes de Hormigo, Reparadero, La Lomita y Maizal de este municipio, con el objetivo de elevar la calidad de vida de los hombres y mujeres que contribuyen con su trabajo a garantizar la seguridad alimentaria del país.

El acto fue encabezado por el director general, Francisco Guillermo García, quien informó que esta iniciativa forma parte de los programas que ejecuta el gobierno del presidente Luis Abinader, de respaldar a los pequeños y medianos productores agrícolas aumentando su productividad y promoviendo el desarrollo de estas familias.

---

# IAD, INDRHI y CEA iniciarán programas para mejorar condiciones de vida en comunidades de Puerto Plata

<https://iad.gob.do/iad-indrhi-y-cea-iniciaran-programas-para-mejorar-condiciones-de-vida-en-comunidades-de-puerto-plata/>



**29 noviembre, 2022**

**PUERTO PLATA:** El director general del Instituto Agrario Dominicano (IAD), Francisco Guillermo García, visitó este martes junto a otros funcionarios comunidades de Puerto Plata, antiguas productoras de azúcar, en las que el gobierno del presidente Luis Abinader iniciará programas de desarrollo económico y social encaminados a elevar su calidad de vida.

Una nota informativa del Departamento de Comunicaciones del IAD sostiene que García se trasladó a la provincia norteña en un helicóptero, junto a los directores del Instituto Nacional de Recursos Hidráulicos (INDRHI) y de Bienes nacionales, Olmedo Caba y Rafael Burgos Gómez, celebrando reuniones con asociaciones de productores establecidos en terrenos de los cerrados ingenios Montellano y Amistad, propiedad del otrora Concejo Estatal del Azúcar (CEA).

---

# IAD participa en reunión virtual internacional en el X Aniversario del INDER

<https://iad.gob.do/iad-participa-en-reunion-virtual-internacional-en-el-x-aniversario-del-inder/>



**30 noviembre, 2022**

**SANTO DOMINGO:** El director general del Instituto Agrario Dominicano (IAD), Francisco Guillermo García, participó este miércoles en una reunión internacional a través de medios virtuales, con motivo del Décimo Aniversario del Instituto de Desarrollo Rural (INDER), de la hermana república de Costa Rica, en la que se trataron temas trascendentales sobre las experiencias registradas en los procesos de reforma agraria que vive el continente.

En la reunión interactuaron con García, Eduardo Robert Ureña, presidente ejecutivo del INDER; Ricardo Montero López, coordinador regional de la Secretaría Ejecutiva del Consejo Agropecuario Centroamericano (SE-CAC); Laura Alexandra Vásquez Forero, de la Agencia de Desarrollo Rural de Colombia (ADR); Fernando Schwanke, director de Proyectos del Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA) y Mario León Frutos, del ministerio de Agricultura del Paraguay.

---